



Bund der Freunde des Hölderlin-Gymnasiums e.V.

Plöck 40-42, 69117 Heidelberg

Im Januar 2025

bdf-hoelderlin-hd@web.de

<https://bund-der-freunde-hoelderlin.de>

Liebe Fördermitglieder,

seit etwas mehr als einem Jahr ist der aktuelle Vorstand des Bund der Freunde im Amt. Ich möchte die Gelegenheit nutzen, Ihnen einen kurzen Rückblick auf die Aktivitäten des Vorstandes zu geben, damit Sie einen Eindruck gewinnen können, wofür Ihre Beiträge und Spenden verwendet wurden. Wir haben im Wesentlichen drei Schwerpunkte gesetzt: An erster Stelle natürlich die Unterstützung der zahlreichen Schulprojekte, zweitens die Neustrukturierung des Anlagevermögens für eine bessere Übersicht über unsere Finanzen und drittens die Erhöhung der Sichtbarkeit des Vereins zur Gewinnung neuer Fördermitglieder.

Wer sind wir? Der Vorstand, der am 16. November 2023 von der Mitgliederversammlung gewählt wurde, besteht aus Gisela Döbbling (1. Vorsitzende), Christian Bartels (Stellvertreter), Tobias Rohde (Finanzen) und Rüdiger Overkamp (Schriftführer). Als Beiräte gehören dem Vorstand an Dr. Andrea Merger (Schulleitung), Mei El Sayed (Elternbeirat), Polina Parhomenko (Schülersprecherin), sowie als gewählte Beiräte Hannelore Beust, Lena Friedrich-Feier und Mareike Schamoni. Am Jahresende 2024 hatte der Bund der Freunde des Hölderlin-Gymnasiums 333 Mitglieder, 16 Austritten (in der Regel wegen Schulabschluss der Kinder) standen 46 Neuaufnahmen gegenüber. Wenn Sie als Eltern Anregungen zur Vereinsarbeit haben oder mitwirken wollen, sind Sie uns herzlich willkommen!



Wie erreichen Sie uns? Den ersten Kontakt zum Bund der Freunde des Hölderlin-Gymnasiums bekommen die Eltern bei der Begrüßung der Fünftklässler. Der Verein kümmert sich um die Finanzierung des „Hölderlin-Planers“, den jedes Kind bekommt, des ersten Klassenfotos, sowie der Sonnenblumen, und nutzt die Gelegenheit, sich vorzustellen. Viele Eltern nehmen zwar gern das Informationsblatt mit dem Beitrittsformular mit, füllen es aber nicht gleich aus. Beim Begrüßungsnachmittag der fünften Klassen, beim Weihnachtsbasar, beim Elternsprechtag, sowie bei Konzerten und Aufführungen war dann der Vorstand immer wieder präsent, um Eltern zum Eintritt in den Verein zu motivieren. Unterstützt wurden diese Aktivitäten durch ein neu angeschafftes „Roll-Up“ mit Vereinsinformationen, sowie Kaffeebecher und Plätzchen mit dem Vereinssignet. Auch zur Abiturfeier präsentierte sich der Bund der Freunde des Hölderlin-Gymnasiums

mit einer Ansprache zur Verleihung der Hölderlin-Preises für außerordentliches Engagement, und die Abiturzeitung wurde mit einem Inserat finanziell unterstützt.

Wie finanzieren wir uns? Ein wichtiges Fundament unserer Finanzen sind die Beiträge und Spenden der Mitglieder. In der Mitgliederversammlung vom November 2023 wurde der Mindestbeitrag auf 20 Euro im Jahr erhöht, um den allgemein gestiegenen Kosten Rechnung zu tragen. Viele Mitglieder spenden aber auch generell oder projektbezogen höhere Beträge. Die zweite wesentliche Einnahmequelle für den Verein sind Kapitalerträge aus dem Stammkapital des Vereins. Aufgabe des Vorstands ist es, unter den Rahmenbedingungen niedriger Zinsen eine vernünftige Balance zwischen Erträgen und Anlagerisiko zu finden, so dass genügend Gelder zur Förderung von Schulprojekten zur Verfügung stehen, ohne das Stiftungskapital zu gefährden. Außerdem hilft der Verein dabei, Spenden von gemeinnützigen Organisationen und Einzelpersonen unter Berücksichtigung der Gemeinnützigkeit entgegenzunehmen und weiterzuleiten, so dass wir im vergangenen Jahr eine große Anzahl von Anschaffungen tätigen und Veranstaltungen fördern konnten.



Was wurde gefördert? Ein recht großer Teil der Gelder ging an die Theateraktivitäten der Schule, hierfür wurde ein feuerfester Requisitenschrank und Technik zur Verbesserung der Beschallung bei Aufführungen finanziert und angeschafft. Für die seit Anfang 2024 neu eingestellte zweite Schulsozialarbeiterin wurde die Einrichtung ihres Arbeitszimmers bezahlt, außerdem konnten Yogamatten für die Chor-AG und einige Bücher für die Schülerbücherei beschafft werden. Das Startgeld des Henkel-Team-Laufs wurde vom Verein

übernommen, der Wettbewerb „Jugend debattiert“ und der Hölderlin-Abend wurden mit kleineren und größeren Beträgen unterstützt. Außerdem wurden Büchergutscheine für Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 bis 10 für besonders gute Zeugnisse ausgegeben.

Ein etwas außergewöhnliches Anliegen wurde in der Weihnachtszeit an uns herangetragen: Der Vater eines Schülers hatte in Erfahrung gebracht, dass sich die Hochschule Ludwigshafen aus Kapazitätsgründen von Mobiliar trennen würde und die Gelegenheit bestünde, hier Tische und Stühle in gutem Zustand für das Hölderlin-Gymnasium zu bekommen. Da der Bund der Freunde die Übernahme der Transportkosten in Aussicht gestellt hatte, konnten die Möbel durch ein Speditionsunternehmen kurzfristig abgeholt werden. Wahrscheinlich werden die Kosten am Ende doch durch die Stadt Heidelberg übernommen, aber das erforderliche, kurzfristige Handeln wäre ohne den umsichtigen Hinweis eines unserer Mitglieder und ohne das Angebot der Kostenübernahme durch den Bund der Freunde des Hölderlin-Gymnasiums wohl nicht möglich gewesen. Herzlichen Dank für diesen Hinweis!



Was passiert mit zweckgebunden Spenden? Zweckgebundene Spenden sind Gelder, die von Vereinsmitgliedern oder gemeinnützigen Organisationen für ein ganz bestimmtes Projekt oder eine bestimmte Anschaffung vorgesehen sind. Die Drittortbegegnung, das Projekt Artenreiche Vielfalt, ein Teleskop, ein Lasercutter, das Projekt „MKid – Mathe kann ich doch“, ein Filzworkshop bei den Projekttagen: Dies alles konnte über zweckgebundene Spenden finanziert werden. Der Förderverein stellt, wenn der Zweck satzungskonform ist, eine abzugsfähige Spendenquittung aus und verwaltet das Geld für diejenigen, die das Projekt betreuen.



Ich möchte die Gelegenheit nutzen, Ihnen für Ihre finanzielle Unterstützung zu danken. Wenn Sie ein besonderes Schulprojekt oder eine Anschaffung für die Schule direkt fördern möchten, sprechen Sie uns gerne an, auch in Hinblick auf eine Spendenbescheinigung.

Mit den besten Wünschen für das vor uns liegende Jahr 2025

im Namen des Vorstands

Ihre Gisela Döbbling.